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Утилизация

Окончание.  
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За рубежом утилизация ёлок 
более распространена и луч-
ше организована. Европейцы 
и американцы нашли для них 
массу способов применения.

Во многих городах США ель после 
праздников можно сдать в центр 
переработки. Из хвойных деревьев в 
Америке делают бумагу и наполнитель 
для кошачьего туалета. В Швеции 
ёлки сжигают в котельных, благо-
даря чему отапливаются дома более 
десяти процентов населения страны. 
В скандинавских странах ели отвоз-
ят на мебельные фабрики. В Австрии 
из новогодних деревьев производят 
топливные брикеты, а в Германии 
– деревянные ножи для масла. В не-
которых странах ели идут на компост 
для городских парков и их даже ис-
пользуют при производстве лекарств 
против гриппа.

В России, несмотря на множество 
приведённых примеров, «правильная» 
утилизация ёлок пока не слишком раз-
вита. В большинстве случаев новогод-

ние деревья отправляются на свалку в 
качестве крупногабаритного мусора.

В Магнитогорске ели и сосны с 
удовольствием принимают на корм 
лошадям в конно-спортивном клубе 
«Кентавр» на улице Рабочей, 117. Не-
нужные деревья можно оставить на 
манеже либо передать сотрудникам 
клуба. Хвоя разнообразит рацион жи-
вотных и будет служить им подстилкой. 
Но прежде чем отнести дерево, его 
нужно тщательно очистить от игрушек, 
дождика и мишуры. И, пожалуй, это на 
сегодняшний день всё, что могут пред-
ложить магнитогорцам в отношении 
новогодних ёлок.

Только вот удивляет тот факт, почему 
до сих пор коммунальщики Магнито-
горска не пустили в ход приобретённую 
не так давно мощную дробильную ма-
шину, с помощью которой измельчают 
ветки срубленных в городе деревьев. 
Экологические тропы можно отсыпать 
в скверах. Опилки с удовольствием 
возьмут многие дачники, как для удо-
брения почвы, так и для использова-
ния в качестве топлива в котельных. 
Эти варианты можно смело брать на 
вооружение, причём не в каком-то там 

абстрактном будущем, а уже сегодня 
и завтра, когда городские свалки во 
дворах всё больше и больше напол-
няются «отгулявшими» зелёными 
красавицами.

Что касается собственного опыта 
вашего корреспондента, то после зим-
них каникул я заталкиваю свою ёлку в 
багажник машины, прихватываю ещё 
парочку с контейнерной площадки и 
везу в сад. В саду всё это мирно лежит 
до весны. А потом, как только про-
сохнет земля, колючих «подружек» 
пропускаю через измельчитель. Полу-
ченный субстрат – отличное «одеяло» 
для клубники. Иголки, щепа и опилки 
предохраняют растения от пересыха-
ния, ягоды всегда будут сухими, чи-
стыми, не гниют после дождя и полива. 
Правда, для этого не совсем подходит 
ель, у которой высокая кислотность, 
но сосна – самое то. Хвойное дерево 
можно использовать для изготовле-
ния мульчи. Щепой можно присыпать 
землю у деревьев, кустарников, цветов. 
Это поможет защитить растения от 
гибели, предотвратить эрозию почвы 
и избавить от сорняков. Еловая хвоя 
полезна и для человека. Она содержит 
много нужных для здоровья веществ 
и витаминов, поэтому её используют 
для лечения различных заболеваний. 
Так, хвойные ингаляции помогают при 
бронхите. Чтобы вылечить простуду и 
кашель, можно приготовить еловую 
пасту. От болей в суставах поможет из-
бавить самодельный матрас, набитый 
еловыми иголками и накрытый одея-
лом, чтобы не было колко.

  Ольга Балабанова

ММК сохраняет лидерство
Окончание.  

Начало на стр. 1

ММК постоянно работает над расширением 
сортамента: так, благодаря производственным 
возможностям входящего в Группу ММК  
ООО «ММК-Лысьвенский металлургический за-
вод» комбинат расширил сортаментную линей-
ку продукции с покрытием за счёт электрооцин-
кованного проката и премиальных видов прока-
та с полимерным покрытием, выпускаемых под 
брендами SteelArt и «Муар». Это металлопрокат 
с трёхслойным полимерным покрытием, кото-
рый точно воспроизводит структуру и фактуру 
натуральных материалов: камня, дерева, кирпи-
ча и так далее, обеспечивая при этом лёгкость и 
более низкую стоимость монтажа.

Помимо этого, в рейтинг журнала «Металлоснабжение 
и сбыт» по итогам II полугодия 2019 года вошли ещё 
две компании Группы ММК. Магнитогорский метизно-
калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ» вошел в тройку 
лидеров среди производителей метизной продукции, а 
ООО «Торговый дом ММК» удерживает вторую строчку 
в списке лучших торговых домов металлургических 
комбинатов.

Рейтинг лучших российских производителей и трей-
деров продукции из черных и цветных металлов за II по-
лугодие 2019 года составлен на основе анкет, полученных 
от покупателей металлопродукции, результатов опроса 
экспертов рынка металлов, а также комплексного ана-
лиза деятельности компаний. При определении лучших 
компаний учитывались следующие критерии: динамика 
развития бизнеса, объемы поставок, уровень сервисного 
обслуживания, качество продукции, надёжность постав-
щика в части выполнения договорных обязательств, 
открытость в предоставлении информации, сообщает 
управление информации и общественных связей ПАО 
«ММК».

Регион

Помощь матерям
Губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер заявил о планах 
увеличить региональный материн-
ский капитал.

«За прошлый год в регионе было по-
строено 15 детских садов на 2200 мест, 
большая часть из них в Челябинске. В текущем году будет 
13 детских садов, они большего размера, и всего порядка 
3200 детишек пойдут в эти новые детсады. Это сегодня 
одна из основных задач в рамках проекта «Демография» 
– решить проблемы с ясельными группами. У нас в целом 
в регионе практически закрыт вопрос со старшими груп-
пами для детей от трех до шести лет. От полутора до трёх 
лет есть еще очередь в регионе, поэтому соответствующие 
решения приняты. Надо сказать, что такого количества 
детсадовских мест в Челябинской области никогда не 
вводилось. Это хорошая динамика, и в 2021 году эта работа 
продолжится», – подчеркнул Алексей Текслер.

При этом доступность мест в детских садах детям, до-
стигшим трёхлетнего возраста, обеспечена полностью.

«Тема демографии не заканчивается только вопросами 
дошкольных учреждений, эта тема комплексная, здесь 
нужно обращать внимание на вопросы здравоохранения, 
образования, спорта и вопросы социальной политики. Мы 
принимаем решения, которые стимулировали бы семьи 
заводить и первого ребёнка, что очень важно, вторых, 
третьих, последующих детей. Увеличены выплаты при 
рождении первого ребёнка, третьего ребёнка, также при-
нято решение о том, чтобы региональный материнский 
капитал, который сегодня составляет 63 тысячи рублей, 
поднять до 100 тысяч. С такой инициативой я в ближай-
шее время обращусь в Законодательное собрание. Уверен, 
депутаты меня поддержат», – заявил глава региона.

Алексей Текслер добавил, что существует также и 
выплата, назначаемая при рождении третьего и после-
дующих детей, которая сегодня составляет 10661 рубль. 
Теперь она будет выплачиваться до достижения ребенком 
трёх лет вне зависимости от того, пойдет он раньше в 
детский сад или нет.

Отметим, что региональный материнский капитал 
выплачивается семьям при рождении третьего и после-
дующих детей.

Горожане массово избавляются  
от главного атрибута праздника

Уже не ёлки –  
стволы да иголки

 Для доставки газеты  
«Магнитогорский металл» 

требуются  почтальоны, 
проживающие  

в Правобережном, Ленинском районах, Агаповке.  
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Инфраструктура

Магнитогорск на данный мо-
мент развивается очень бы-
стрыми темпами. Город активно 
благоустраивается и застраи-
вается новыми социально и 
экономически важными объ-
ектами. Новый торговый центр, 
который планируют построить 
в Магнитке, привлечёт внима-
ние не только горожан, но и 
жителей региона.

Большим событием станет строи-
тельство торгового центра «Леруа 
Мерлен», сообщает официальный сайт 
администрации Магнитогорска. На тер-
ритории от улицы Грязнова до улицы 
Октябрьская вдоль береговой линии 
началась подготовка земельного участ-
ка к застройке. Там убирают старые де-
ревья и вывозят мусор. Стоит сказать, 
что данная территория находится в 
частной собственности, все работы на 
ней выполняет подрядчик.

В ближайшее время застройщик 
представит новый проект будущего 
торгового центра, выполненный с 

учётом всех современных тенденций 
и оформленный в соответствии с тре-
бованиями к архитектурному облику 
города.

Как поясняет заместитель началь-
ника управления архитектуры и гра-
достроительства Оксана Глебова, по-
мимо строительства нового торгового 
комплекса продолжит развиваться 
и территория парка у Вечного огня. 
Благоустройство растянется в сторону 
Набережной, которую, к слову, также 
реконструируют. При этом территория 
самого парка никак не уменьшится: 
между будущей застройкой и терри-
торией у Вечного огня планируется 
оставить как минимум 650 метров. Ещё 
в 2014 году были определены чёткие 
границы парка.

Большим событием для Магнитогор-
ска станет строительство и новой спе-
циальной дороги для большегрузных 
машин, которые будут поставлять то-
вары в торговый центр. Таким образом, 
основные городские магистрали не 
будут загружены, движение транспорта 

продолжится в привычном режиме. 
Более того, даже по специальной до-
роге фуры будут ездить лишь в ночное 
время.

«Леруа Мерлен» – это один из ги-
пермаркетов, которые строятся в 
городах-миллионниках. Появление 
этого торгового центра ещё раз под-
черкнёт новый статус Магнитогорска 
как второй столицы Южного Урала.

«В целом мы говорим о том, что Маг-
нитогорск идёт по цивилизованному 
пути развития. И появление крупных 
торговых центров, таких, как «Леруа 
Мерлен», даёт потребителям возмож-
ность выбора. Это новый объект кон-
куренции, а конкуренция – это всегда 
снижение цены и усиленный контроль 
качества, – рассказывает председатель 
общественной организации «Объеди-
нение защиты прав потребителей 
Магнитогорска» Владимир Зяблицев. 
– Когда появляется сетевик, кото-
рый размещается только в городах-
миллионниках, это говорит о том, что 
мы приравниваемся к мегаполису».

Готовимся к масштабной застройке


